



Aische, le 03/01/2020

Chère marraine, cher parrain ou donateur,

Voici, en ces tout premiers jours de l'année, les nouvelles du trimestre écoulé à l'école FV de Domoni.

Début septembre, une semaine avant l'arrivée des enfants, les institutrices investissent les classes et font l'inventaire du matériel tout en échangeant avec leurs collègues de niveau à propos des activités des premiers jours. Tout est rangé et prêt à accueillir les enfants qui rentreront le 16 septembre.

Cette année, 184 enfants sont inscrits, soit 2 de plus que l'année dernière. Par contre nous comptons 9 boursiers de plus. Vous trouverez les identités des nouveaux boursiers de cette année scolaire en annexe de ce courrier.

Photo de classe prise la semaine de la rentrée.



Des nouveaux manuels scolaires en lecture, mathématiques et éveil sont arrivés à l'école. Ce sont les premiers manuels émanant des Comores et donc bien adaptés au vécu des enfants. Ils résultent d'une collaboration de pédagogues comoriens, du BIEF, de l'UNICEF et de la Banque Mondiale. Depuis 3 ans, ils sont progressivement distribués dans les différentes écoles des 3 îles. Nous sommes heureux d'apprendre que ce beau projet se soit concrétisé, permettant de renouveler et compléter les manuels que nous avons fournis il y a presque 15 ans.

Ce premier trimestre s'est achevé le 4 décembre après avoir évalué les acquis chez les plus grands. Les institutrices sont heureuses de nous annoncer que tous les enfants ont bien le niveau requis.

L'acquisition d'une petite installation photovoltaïque en 2015 avait considérablement amélioré le « confort » dans l'école. Il était possible d'utiliser un ordinateur dans le bureau de la directrice, d'avoir de l'éclairage dans cette pièce et de charger les 2 ordinateurs portables pouvant être utilisés dans les classes.

L'onduleur étant tombé en panne fin de l'année dernière, il a été décidé de le renouveler par un plus puissant et ainsi de renforcer l'installation existante en rajoutant 2 panneaux solaires. Tout est opérationnel depuis la rentrée.



Le cyclone Kenneth qui s'était abattu sur l'archipel en avril dernier avait fait pas mal de dégâts en Grande Comore mais avait heureusement été moins dévastateur sur Mohéli et Anjouan. Il n'y avait donc pas eu de dommages à l'école. Tout fraîchement, le 9 décembre, l'alerte orange était donnée pour le cyclone Belna qui a légèrement dévié de sa trajectoire et ainsi frôlé les îles se contentant de les arroser copieusement. Les installations sur les toits restent évidemment très vulnérables en ces latitudes.

Au niveau politique, suite à la réélection contestée du Colonel Azali en avril, l'opposition manifeste régulièrement son mécontentement. Des législatives sont prévues le 19 janvier mais un appel au boycott a été lancé. La paix sociale, qui serait bien nécessaire au bon développement du pays, n'est malheureusement pas encore au rendez-vous.

Cependant, au niveau des relations internationales, le président semble marquer des points. Lors de la Conférence des Partenaires au Développement des Comores qui s'est déroulée à Paris au début du mois de décembre, le Président Azali Assoumani a présenté un plan pour l'émergence des Comores à l'horizon 2030. Un plan ambitieux qui vise à améliorer les infrastructures de communication (routière, maritime et aérienne), la production et distribution de l'énergie, les infrastructures touristiques ainsi que les domaines de la santé et de l'éducation. Le président a su convaincre car à l'issue des deux jours de conférence, il a obtenu pour son plan une promesse de 4,3 milliards de dollars de ses partenaires multilatéraux (France, Emirats Arabes Unis, Banque Africaine de Développement, Banque Mondiale, PNUD,...).

Espérons que ce plan se concrétise sur le terrain !

Et en Belgique...

Les 2 dernières activités de l'année, la pièce de théâtre « Tout le plaisir est pour nous » et la vente de sapins de Noël, ont remporté un franc succès. Vous avez été nombreux à assister à la pièce (près de 100 entrées) et 80 sapins ont été vendus. Les 2 actions ont permis de récolter un peu plus de 1500 euros. Une belle somme qui vient se rajouter à tous vos dons et qui sera bien nécessaire pour payer la scolarité des enfants boursiers, plus nombreux cette année.

Nous tenons à remercier pour cela la Compagnie de la Tartine qui nous a offert leur belle prestation et Monsieur Detiège qui nous fournit depuis plusieurs années de beaux sapins.

L'agrément fiscal des asbl n'est octroyé que pour des durées limitées. Il nous a déjà été reconduit plusieurs fois, mais nous vous informons que nous avons dû refaire une demande de reconduction pour 2020. La réponse, qui n'a aucune raison d'être négative, devrait nous parvenir dans le courant de ce premier trimestre. Nous vous tiendrons bien sûr au courant et vous remercions pour votre confiance.

En vous remerciant de votre précieux soutien, je vous souhaite, au nom de tous les membres de l'asbl, une très heureuse année 2020 !

Fabrice Lacroix
Président